

Estará al frente los próximos cuatro años

## Arturo Mendoza Ramos, nuevo director de la ENALLT

La Junta de Gobierno de la UNAM designó a Arturo Mendoza Ramos como director de la Escuela Nacional de Lenguas, Lingüística y Traducción (ENALLT) de la UNAM para el periodo 2025-2029.

### Trayectoria

Nació en Ciudad de México en 1978. Es maestro en Lingüística Aplicada, doctor en Lingüística y licenciado en Arquitectura por la UNAM; además, cursó dos diplomados uno en Enseñanza de Español como Lengua Extranjera y el otro en Literatura Hispanoamericana del siglo XXI. Su formación académica ha sido complementada por diversos cursos y talleres profesionalizantes en temas de evaluación de lenguas, escritura académica, inteligencia artificial para la docencia y creación de contenido digital.

Dentro de sus funciones académico-administrativas en esta casa de estudios



Foto: cortesía Arturo Mendoza Ramos.

destaca su desempeño como director del Centro de Estudios Mexicanos de la UNAM en Sudáfrica entre 2018 y 2022. Durante su gestión estableció proyectos

de investigación y colaboración académica entre la UNAM y diversas instituciones de educación superior sudafricanas.

Comenzó su labor docente en el Centro de Enseñanza para Extranjeros en 2003; en 2014 ingresó a la ENALLT como profesor de asignatura y, en agosto de ese año, como profesor asociado C dentro del programa SIJA. Actualmente, es profesor titular "B" en la ENALLT, y miembro del SNI nivel I (2025-2029). En más de 20 años de servicio docente, ha impartido cursos de español e inglés como lengua extranjera, y a nivel licenciatura y posgrado, las materias del módulo de profundización de evaluación. También imparte dos materias en la licenciatura en Lingüística Aplicada: Evaluación Educativa y Proceso en el Diseño de Instrumentos de Evaluación. Asimismo, es tutor en la Especialización en Enseñanza de Español como Lengua Extranjera, y ha dirigido tesis en diversos niveles, además de fungir como sinodal en México, Colombia y Sudáfrica.

El universitario ha impartido más de 20 conferencias y participado como ponente en más de 30 congresos internacionales especializados en lingüística aplicada, evaluación de lenguas y enseñanza de español como lengua extranjera y escritura académica. *g*

José Gasca Zamora fue designado por el rector Leonardo Lomelí Vanegas como director del Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC).

Al darle posesión del cargo, Miguel Armando López Leyva, coordinador de Humanidades, expresó que el nuevo titular del PUEC "cumple ampliamente con las características que requiere un director de una entidad que ha sido pilar en el Subsistema de Humanidades", y agregó que el doctor en Economía cuenta con una trayectoria consolidada en temas relacionados con la ciudad, además de conocer los retos y desafíos del Programa.

En la ceremonia celebrada en la Coordinación de Humanidades, José Gasca Zamora resaltó que entre sus compromisos iniciales están trabajar en un plan de desarrollo institucional y la creación de una agenda en temas estratégicos de la ciudad que incluya cambio climático, vivienda y financiación inmobiliaria, así como la creación de nuevos proyectos para impulsar la presencia del PUEC en las diferentes entidades federativas.

### Trayectoria

José Gasca Zamora realizó estudios de licenciatura, maestría y doctorado en

Integrará una agenda con temas estratégicos de la ciudad

## José Gasca dirigirá el PUEC



Foto: archivo Gaceta UNAM.

Geografía en la UNAM. Actualmente, es investigador titular "C" de tiempo completo del Instituto de Investigaciones Económicas de esta casa de estudios, con 35 años de antigüedad. Tiene el máximo nivel de estímulos en el Programa de

Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo y es nivel III en el Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores. *g*

ALEJANDRA DEL CASTILLO/DIRECCIÓN GENERAL DE DIVULGACIÓN DE LAS HUMANIDADES